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Ordentliche Generalversammlung 2024 
 
Feuerwehr Verein Thalwil Oberrieden FV Talo 
 

 
 
 

Freitag, 26. Januar 2024 im Hotel Sedartis, Thalwil 
 
Traktanden: 
1.   Begrüssung und Appell 
2.   Wahl der Stimmenzählenden 
3.   Genehmigung der Traktandenliste 
4.   Abnahme des Protokolls der GV 2023 
5.   Abnahme des Jahresberichtes 2023 des Präsidenten 
6.   Jahresrechnung 2023 
7.   Revisionsbericht 
       Abnahme der Jahresrechnung 2023 
8.   Décharchenerteilung an den Vorstand 
9.   Statutenrevision (Aufnahme Datenschutzreglement)  
10. Wahlen:  Christian Kling (Vizepräsident), Manuel Widmer (Kassier), Cécile Moser 

(Aktuarin), Sara Kolb (Beisitzerin) 
  Revisoren 
11. Jahresbericht des FW-Kommandanten 
12. Mutationen per 31.12.2023 
13. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
14. Anträge 
15. Genehmigung des Budgets 2024 
16. Ernennung von Frei- und Ehrenmitgliedern / Verdankungen 
17. Jahresprogramm 2024 
18. Diverses 
 
 
 

1. Begrüssung und Appell 
Der Präsident, Thomas Schär, eröffnet um 19.05 Uhr die GV und begrüsst die 48 anwesenden 
Kameraden und Kameradinnen. Er begrüsst ebenfalls herzlich den ehemaligen 
Kommandanten und Ehrenmitglied, Georg Gredig, den aktiven Kommandanten, Claudio 
Hostettler, den zukünftigen Kommandanten Martin Gerber, sowie die Ehrenmitglieder, Reto 
Welti und Thomas Kuster namentlich. Rico Kolb, unser Ehrenmitglied und ehemaliges 
Vorstandsmitglied, wird mit Applaus begrüsst. 
Entschuldigt haben sich diverse Mitglieder, darunter Iva Buletti, René Huber, Fabienne Gerber 
und weitere Mitglieder.  
Der Verein zählt 197 Mitglieder.  
 

2. Wahl der Stimmenzählenden 
Es werden gewählt Heidi Kölliker und Florin Buffet mit Applaus. 
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3. Genehmigung der Traktandenliste 

Wird durch Handerheben ohne Gegenstimme angenommen. 
 

4. Abnahme des Protokolls der GV 2023 
Das Protokoll wird von der GV mit Handheben, einstimmig gutgeheissen. Verdankt wurde 
Manuela Kleiner für das letzte Protokoll mit Applaus. 
 

5. Abnahme des Jahresberichtes 2023 des Präsidenten 
Der Jahresbericht ist fristgerecht verschickt worden. Dieser wird mit einem kräftigen Applaus 
einstimmig verdankt. 
 

6. Jahresrechnung 2023 
Thomas Schär dankt Christian Kling für die gute Zusammenarbeit. Christian Kling erläutert 
Bilanz und Erfolgsrechnung im Detail.  
 
Es sind mehr Mitglieder 2023 eingetreten, daher ist die Rechnung höher. Spenden waren 
dieses Jahr sehr rückläufig. Die Märkte waren nicht so umsatzfreudig wie sonst. Dasselbe bei 
der Chilbi, vor allem im Abendbereich. Beim Lotto hingegen hatten wir hohe Einnahmen. 
Sonstige Einnahmen sind durch den Verkauf von Gin, Jacken etc. Die Zinsen stiegen dieses 
Jahr deutlich.  
Das Budget für die GV wurde nach oben angepasst. Das Galaabendteam hat super 
gewirtschaftet. Spezieller Dank hier an Slave Stojanov. Er bekommt beim GDI alle 5 Jahre 
einen Rabatt. Den hat er uns zur Verfügung gestellt. Die GV bedankt sich bei ihm mit einem 
kräftigen Applaus. Der ausserordentliche Aufwand sind die neuen Zelte. Unser Materialwart 
Sam Wittwer hat hier eine grössere Spende geleistet. Besser gesagt, er hat die hohen Kosten 
von 1'000.- für die Zollgebühren der Zelte bezahlt. Wir bedanken uns bei ihm mit einem 
riesigen Applaus. 
 
Die Rechnung schliesst mit einem Ertrag von CHF 59'894.03 gegenüber dem Aufwand von Fr. 
63'095.31 ab. Das ergibt einen Verlust von CHF 3'201.28. 
 
Christian Kling erörtert ebenfalls die Bilanz.  
 
Wir haben einen Genossenschaftsanteil bei der Raiffeisenbank. Vorräte sind Shirts, Jacken 
und Gin etc. Der nicht bezahlte Aufwand sind Rechnungen, die krankheitsbedingt nicht im 
alten Jahr bezahlt werden konnten. Zum Teil kamen sie auch zu spät. 
 
Aktiven 31'453.91, Passiven 31'453.91. Das Vereinsvermögen beträgt CHF 26'815.27 per 
31.12.2023. 
 
Es gab keine Fragen unserer Mitglieder zur Jahresrechnung 2023. 
 
Die Jahresrechnung 2023 wird durch Handheben einstimmig abgenommen. 
 

7. Revisionsbericht 
Die Buchhaltung wurde geprüft von den Revisoren Reto Grendene und Susanne Mohr. 
Susanne Mohr erklärt, dass sie die Rechnung stichprobemässig kontrolliert haben. Sie 
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empfehlen die Vereinsrechnung abzunehmen und danken Christian Kling für die saubere 
Kassenführung. Des Weiteren empfehlen sie die Erteilung der Décharge für den Vorstand. 
 
Thomas Schär bedankt sich bei der anwesenden Revisorin Susanne Mohr und dem 
entschuldigten Revisor Reto Grendene. Sie erhalten einen grossen Applaus von allen für ihre 
geleistete Arbeit. 
Ebenfalls einen grossen Applaus erhält Christian Kling von allen, für die Arbeit des Kassiers. 
Das Amt hat er seit bereits 16 Jahren inne. 
 
 

8. Déchargenerteilung an den Vorstand 
Die Déchargenerteilung erfolgt einstimmig mit Handerheben und Applaus. Der Vorstand 
bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 

9. Statutenrevision (Aufnahme Datenschutzreglement) 
Tom Schär erläutert die Statutenrevision. Die Letzte hatten wir im Jahre 2016.  
Es geht um die Erweiterung der Statuten um Absatz VI. - § 30 – Datenschutz: 
VI. Datenschutz 
§30 
Der Verein erhebt von den Mitgliedern ausschliesslich diejenigen Personendaten, die zur 
Erfüllung des Vereinszwecks notwendig sind. Der Vorstand sorgt für eine dem Risiko 
angemessene Sicherheit der Daten. 
Die Mitgliederdaten werden den anderen Mitgliedern nicht bekanntgegeben, es sei denn, eine 
gesetzliche Bestimmung sehe dies vor. 
Die Bearbeitung der Mitgliederdaten erfolgt im Übrigen nach den Bestimmungen der 
schweizerischen Datenschutzgesetzgebung und der Datenschutzerklärung auf der Webseite 
des Vereins. 
 
Es gab keine Fragen dazu. 
Die Statutenrevision wird von der GV einstimmig mit Handerheben bestätigt. 
 

10. Wahlen 
 
Davide Loss erscheint. Nun sind wir 49 anwesende Mitglieder. 
 
Tom bedankt sich bei allen für ihre Unterstützung bei den Anlässen etc.  
 
Christian Kling hat sich nach 16 Jahre als Kassier entschieden, das Amt abzugeben. Er 
übernimmt neu den Posten des Vizepräsidenten. Christian Kling erhält einen sehr grossen 
Applaus für seine grossartige Arbeit als Kassier. Der Job ist sehr anspruchsvoll und wichtig.  
Tom Schär bedankt sich herzlich bei ihm.  
Tom Schär ist sehr dankbar, dass Christian Kling nun das Amt des Vizepräsidenten übernimmt. 
Tom Schär empfiehlt, ihn als Vizepräsidenten zu wählen.  
 
Christian Kling wird als Vizepräsident per Handheben einstimmig für 2 Jahre gewählt, begleitet 
von einem kräftigen Applaus. 
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Tom Schär kommt nun zur Wahl des Kassiers. Bei dem Amt braucht es viel Vertrauen. Tom 
Schär ist sehr dankbar, dass Manuel Widmer sich bereit erklärt hat, das Amt zu übernehmen. 
Er empfiehlt, Manuel Widmer für das Amt des Kassiers zu wählen. 
  
Manuel Widmer wird als Kassier per Handheben und mit grossem Applaus einstimmig für 2 
Jahre gewählt. 
 
Tom Schär kommt nun zur Wahl der Aktuarin. Manuela Kleiner müssen wir leider 
verabschieden. Was uns sehr schwer fällt. Sie erhält von der GV einen grossen Applaus für 
ihre geleistete Arbeit. 
Zum Glück hat sich Cecile Moser sofort bereit erklärt, das Amt der Aktuarin zu übernehmen. 
Er ist froh, eine Lehrerin für das Amt der Aktuarin im Vorstand zu haben. Tom Schär bittet die 
Versammlung, Cecile Moser als Aktuarin zu wählen. 
 
Cécile Moser wir als Aktuarin per Handheben einstimmig für 2 Jahre gewählt, begleitet von 
einem grossen Applaus.  
 
Der Vorstand kann selbst die Beisitzer wählen. Wir haben bereits an der letzten 
Vorstandssitzung Sara Kolb als Beisitzerin gewählt. Sara Kolb ist sehr motiviert und freut sich 
auf die vor ihr liegende Arbeit. Sie wird uns bei Anlässen etc. unterstützen.  
 
Sara Kolb wird als Beisitzerin von der GV bestätigt. 
 
Nun kommt Tom Schär zu den Revisoren. Sie wollten eigentlich per GV 2023 aufhören. Wir 
freuen uns, dass Susanne Mohr und Reto Grendene sich bereit erklärt haben, Manuel Widmer 
noch weiterhin zu unterstützen und sich nochmals zur Wahl zu stellen. Tom bittet um Applaus 
dafür. 
 
Reto Grendene und Susanne Mohr werden beide einstimmig mit einem kräftigen Applaus als 
Revisoren gewählt. 
 

11. Jahresbericht des FW-Kommandanten 
 
Claudio Hostettler begrüsst alle Anwesenden. Er gibt uns einen Einblick in den 
Feuerwehralltag und was uns 2023 beschäftigt hat. Er teilt mit, dass wir 2023 insgesamt 100 
Einsätze hatten. Der letzte war am 31.12.23 gegenüber von unserem heutigen Standort. Wir 
hatten 25 technische Hilfeleistungen, 24 Brandbekämpfungen, 14 Elementarereignisse, 10 
BMAs und, 13 Ölereignisse etc. Ebenfalls gibt er uns einen Überblick über die Anzahl Stunden 
und anwesenden AdFs an den jeweiligen Einsätzen. Er hatte heute einen Kommandantenkurs. 
Dort hatten alle die Einsicht, dass die Brände überall rückläufig seien. Wir sind aber trotzdem 
noch eine Feuerwehr, da die Brände uns jeweils am meisten fordern. Gemäss unserer Statistik 
ist der Übungsbesuch unserer AdFs sehr gut. Alle geben ihr Bestes und kommen viel und 
gerne auch an die Einsätze. Claudio Hostettler bemerkt, dass wir zwischen 17 und 18 Uhr die 
meisten Einsätze hatten. An Freitagen und im Monat Juli waren wir am meisten gefordert. 
Sein Fazit ist, dass der Montag im Februar chillig war und der Freitag im Juli unsere ganze 
Aufmerksamkeit forderte. 
Claudio Hostettler bedankt sich beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit. 
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Thomas Schär bedankt sich ebenfalls beim Kommandanten für das gute Miteinander. 
 

12. Mutationen per 31.12.2023 
Die 197 Mitglieder setzen sich folgendermassen zusammen: Aktive (Aktive / Siko / Vorstand) = 
70, Ehemalige =49, Freimitglieder = 56, Passivmitglieder = 14, Ehrenmitglieder = 8. 
1 Mitglied trat per 31.12.23 aus dem Verein aus. 
Manuela Kleiner wird von Thomas Schär für ihre Arbeit mit einem grossen Applaus von allen 
verdankt. 
 

13. Festsetzung des Mitgliederbeitrages 2025 
Tom Schär erläutert, dass der Mitgliederbeitrag 2025 bei CHF 95.- bleibt, Ehemalige / Passive 
bei CHF 50.- 
 
Auch das wird mit Handheben und Applaus einstimmig angenommen. 
 

14. Anträge 
Es sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen für dieses Jahr. 
 
 

15. Genehmigung des Budgets 2024 
Christian Kling erläutert das Budget. 
Ausgaben für die GV wurden erhöht, weil es schwierig wird, ein angemessenes Menu in einem 
Restaurant zu finden. Für die Chilbi wurde das Budget reduziert. Das Unihockeyteam wurde 
aufgelöst. Die Geschenke sind höher, weil wir hochkarätige Abgänge langjähriger Mitglieder 
haben werden. Die Ausgaben für die Märkte müssen angehoben werden, weil wir Einiges 
erneuern müssen. 
Es gibt keine Fragen zum Budget. 
 
Das Budget wird einstimmig per Handerheben angenommen. 
 
Christian Kling wird mit Applaus verdankt für das Budget. 
 

16. Ernennung von Frei- und Ehrenmitgliedern / Verdankungen 
Dieses Jahr gibt es keine Ernennung von Frei- und Ehrenmitgliedern. 
 
Dieses Jahr haben wir einige Verdankungen. Alles, was wir Leisten ist viel wert und verdient 
einen Dank.  
 
Verdankt werden:  
- Davide Loss für die Gemeinde.  Danke für die Unterstützung. Er erhält einen grossen Applaus 
von allen. 
- Manuela Kleiner wird von Tom Schär verdankt. Er wünscht ihr im Namen des Vorstandes 
alles Gute für die Zukunft. Er hat die Zusammenarbeit mit ihr immer sehr geschätzt. Das 
Protokoll der GV war meistens schon vorgeschrieben. Er bedankt sich für ihre Geduld, wenn 
er immer wieder eine Korrektur des Protokolls verlangte. Manuela Kleiner wird uns sehr 
fehlen. Sie erhält von ihm einen Bonsaibaum für ihr kommendes Leben im schönen Italien. Sie 
wird mit einem kräftigen Applaus von allen verdankt. 
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- Cecile Moser wird als neue Aktuarin herzlich begrüsst. Tom Schär übergibt ihr ein 
Adressbüchlein. Er bedankt sich bei ihr für ihre Motivation, bei uns dabei zu sein. Sie erhält 
von allen einen grossen Applaus zur Begrüssung. 
- Sara Kolb erhält von Tom Schär ein Klemmbrett, und er bedankt sich bei ihr für ihre künftige 
Arbeit im Vorstand. Auch sie wird mit einem grossen Applaus begrüsst. 
- Manuel Widmer wird von Tom Schär als neuer Kassier herzlich in den Reihen des Vorstands 
willkommen geheissen. Er überreicht ihm ein Handbuch für das Eintragen der Zahlen. Es sei 
ein wichtiges Amt. Er wird ebenfalls mit grossem Applaus begrüsst. 
- Christian Kling wird als neuer Vizepräsident von Tom Schär mit einem Büchlein begrüsst mit 
grossem Applaus. 
- Christian Kling wird für seine 16-jährige Tätigkeit als Kassier verdankt mit einem riesigen 
Applaus von allen. 
- Claudio Hostettler wird für die gute Zusammenarbeit mit dem Kommando verdankt. 
- Tom Schär bedankt sich bei allen Aktiven für ihren Einsatz bei den Märkten. Sein grosser 
Dank geht auch an die Ehemaligen für ihren Einsatz bei den Märkten, Chilbi etc.  Sie erhalten 
einen kräftigen Applaus dafür. 
- das Chilbi-OK um Manuel Widmer, Thomas Kuster, Christian Wenzin, Robin Kämpf, Samuel 
Wittwer, Christian Kling und alle Helfer wird für die gut organisierte Chilbi mit Applaus 
gedankt. 
- Markus Baumgartner für die Unterstützung im Depot Thalwil und im Depot Oberrieden. 
- Claudio Hostettler, Florin Buffet, Robin Kämpf und Chiara Lüönd für die Webseite. 
- René Braun und Susanne Mohr für die Instandhaltung der Gemeinderatshütte. 
- Tanja Giersch und Manuel Widmer für das Waldhüttenfest. 
- Martin Gerber und Claudio Hostettler für die Feuerwehrreise. 
- Dem Zug 1 für den Galaabend mit Applaus. 
- Christian Wenzin als Marktchef für seine grossartige Arbeit. 
- Samuel Wittwer als Materialchef. 
- Vorstand für die Zusammenarbeit. 
 

17. Jahresprogramm 2024 
- 7.4. Sonntags-Brunch – Feuerwehr Depot 
- 8.6. Waldhüttenfest – Gemeinderatshütte – Organisation Tanja Giersch 
- 15.6. Flohmarkt Frühling (BAG 5) - Chilbiplatz 
- 11.7. Sommerschlussübung 
- 31.8. Gotthardstrassenmarkt (BAG 1) 
- 7.9. Flohmarkt Herbst (BAG 2) - Chilbiplatz 
- 8.9. Büchermarkt (BAG 4) - Schützenhalle 
- 14./15.9. Fw-Reise – Organisation Manuel Widmer und Kim Gavazzini 
- 26./28.10. Chilbi-Beiz – Altes FW Depot Platte 
- 15.11. Jahresschlussübung 
- 23.11. Galaabend – Organisation: Zug 2 
- 5.12. Weihnachtsapéro / Neue AdF – Feuerwehr Depot 
- 6.12. Weihnachtsmarkt (Offiziere) – Gotthardstrasse 
- 14.12. Weihnachtsmarkt Gattikon (BAG 3) – Dorfplatz Gattikon 
- 31.1.2025 Generalversammlung - offen 
 

18. Diverses 
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Feuerwehrreise: 
Für die Organisation der Feuerwehrreise 2024 konnten wir Manuel Widmer und Kim Gavazzini 
gewinnen. Tom Schär bedankt sich bei ihnen. Sie erhalten einen grossen Applaus. 
 
Bericht Florinas: 
Thomas Schär springt für die Florinas ein, namentlich für Fabienne Gerber.  
Die Florinareise 2023 startete mit einer Führung bei der Firma Läderach. Weiter ging es in das 
Heididorf. Beim Schnitzen vom Holzlöffel blieben aber nicht alle Finger heil. Das Endprodukt 
kann sich jedoch sehen lassen. Bei der anschliessenden Suppe hat der Löffel seinen Dienst 
erwiesen. 
 
29./30.6. Florina Reise (Einladung wurde versandt) 
11.7.  Dessertbuffet für die Sommerschlussübung 
28.-30.10 Kuchen backen für die Chilbi 
6.12.  Kuchen backen und Mithilfe am Weihnachtsmarkt 
 
Thomas bedankt sich bei den Florinas für ihren Einsatz. Es gibt einen grossen Applaus. 
Falls ihr jemand kennt, der mitmachen will (Partner und Partnerinnen der Aktiven), soll sich an 
Fabienne Gerber wenden. 
 
Chilbi: 
Manuel Widmer bedankt sich bei Tom Schär für seine Arbeit als Präsident des Vereines.  Er 
bittet um grossen Applaus für unseren Präsidenten. 
 
Das OK hat nichts an der Chilbi geändert. Das Konzept ist super. Die Zahlen leider dieses Jahr 
nicht so gut. Gemäss Feedback von der Gemeinde war es bei allen so. Evtl. werden sie 
überlegen, die Chilbi neu auf Freitag, Samstag und Sonntag zu verlegen. Davide Loss wird sich 
darum kümmern. Grosser Applaus für ihn. 
Manuel Widmer erhält einen grossen Applaus als Chilbi OK-Präsident. 
 
Material: 
Samuel Wittwer bedankt sich bei den BAG-Gruppen für die gute Zusammenarbeit. Das 
Aufräumen im Depot Oberrieden könnte besser sein. Die neuen Zelte hatten wir schon im 
Einsatz. Die Handhabung ist viel einfacher als mit den alten Zelten. Wir sind alle froh darüber. 
Wir bedanken uns bei Samuel Wittwer für seine gute Arbeit. Er erhält einen grossen Applaus. 
 
Thomas Schär gibt bekannt, dass es nun zum gemütlichen Teil der GV übergehe, das Essen. 
Grosser Dank geht an das Sedartis Team. Anschliessend gibt es zwei Lottodurchgänge mit 
bezaubernden Lottofeen, dann Dessert und nochmals ein Lottodurchgang.  Um 23 Uhr ist ein 
Teil der EDO Bar für uns reserviert. 
 
Die GV endete um 20:20 Uhr 
 

 
 


